

J. N. 180. 213

W.C. Russell-Square  
Keppel-Street 22

London 3<sup>rd</sup> December 1880.

Lieber Richard

Nun habe ich die dringlichsten Gedanken mir vom Halse geschafft und kann dir wieder einmal ein paar Zeilen schreiben. Freilich sollte ich es eigentlich nicht dann da treiben es gar zu unternehmen mit dem Antworten, will aber doch ein Übrigiges thun vielleicht häut du mich dann nicht so lange auf die angekündigten neuen "Offenbarungen" warten.

Zurückst du natürlich wohl das Kreisblatt, markier darin dass ich dir den zuscende. Fast eine Woche schon liegt er bei mir, da selbst also dass ich Kritik ausgesetzt habe als Ereigniss anfasse, aber Spass hat es mir doch gemacht. Seite 329 ist ein grosser Artikel über die Kunst amog ancient artists, überwiegend der nach einer allgemeinen Einleitung einen Auszug aus meiner Arbeit über die Praxitelesse in Skopaden bringt. Das Blatt ist das grosse Dilettanten Kunstdiatt Londons, der Verfasser Murray dessen neue Kunstgeschichte S. 331 besprochen wird. Für mich war der Artikel

eine Überraschung, die übrigens <sup>unw</sup> wie der Verfaßer mir sagt meine Studien im 2<sup>ten</sup> Bande seines Künstler-  
schockte außerordentlich verwendet wurde.

So, das nur um dir zu zeigen, dass ich hier was gette.  
aber mein ganzes Leben dreht sich hier in so engem  
Kreise dass ich kaum weiß womit dich unterhalten.  
Es sind fast immer dieselben Menschen mit denen  
ich spreche und wenn die Art von Verkehr die  
ich hier führe eines leisen Reiters nicht erträgt,  
bekht so müsstest ich die Leute in feinen Scherstoffs  
Zeichnungen hinzuschaffen können um dir was davon  
mitzutheilen. Wenn ich mich auch so oft von auf  
der Straße bin schreitend nach Syracus und sonstigen  
gegenüber wünsche, innerhalb des Warmkreises aber  
die Trop. Museum ist es doch ein angenehmer freiherr, als  
dass Solyl. Morgens durch sie ich das ersten  
Säck herstig bis zum Kleinen gemacht der Knoblauch  
Demeter. Begeiste ich andächtig in das helle Mar-  
dommagericht dann gehts an den Elgin Marbles  
und den Theseus saugen. Zuerst hummle ich  
ohne was zu denken den Parthenonfries ab.  
Mittweile füllt sich der Saal vor der Theseum  
nun mit einem etruszischen Heer. Die Staffelei  
dicker Schild tragende, den spitzer Pfeilstoff in der  
Hand ziehen & einzeln ein und stellen sich  
dann in Paraden vor allem vor den Gyposalgißen  
dass Varus von Meros und des Hermes des Proxstiles.  
Diese Verschönigung der kostlichsten Linner  
der Welt zu Zeichenschilden, man kann sich

auch an Gynck und gepfus im Sattelre -  
mashen über und mit diesen Vorbildern die  
schönsten Statiken verdecken, ist eine Kostüme  
Schalkhaftigkeit des alten Silens Neutor oder  
in diesen Räumen gehetet. Er hat es schlaw  
Zu wege gebracht dass eine ganzes Regiment  
hübscher Gesichts täglich sum et halten der  
Reue bereit steht und wenn auch ganz ausser -  
zeit eine alte Schachtel und ein paar halb fligge  
Bengel oder Leichapass bekommen so deckt  
dass den Rücken und thut der Ehre die Fratze  
in England zu populären Räumen Eintrag.  
Dass mich dann manchmal auch der Schalk  
stricht und ist ein Erstdienst interessant  
aber hochgelegene Monumente <sup>der</sup> alten anschla -  
gen lasse die östlichkeiten Augen auf mich zeit  
über kann <sup>mir</sup> verdenken? Im ganzen ist aber in den  
Räumen wahrer gottes Friede. Früher Knattate manchmal  
eine kleine Salve von fallenden Bleistiften, Gumis  
etc. aber ich komme auf das thank you der holden  
denn ich habe Kostümküsten auf mich neu mit  
vastom Grünzen antworten und nun sind  
die Feindseligkeiten eingestellt. Hier und  
da wird die Stille unterbrochen wenn der alte  
Silen selbst mit seinem Tharas Kunstburgzg.  
Damen angeschwärmt kommt und ihnen  
die Fingern mit einem langen Stab zeigt wie  
ein Wärtz seine Menagerie. Aber der Tharas ist

ndt mehr ein Schatten gegen früher denn die Langtag fehlt.  
Die Langtag, die erste Schön hat der 3 Königsrede vor ge liest,  
da schöñ war man erst englisch freist / daß wir aus dem  
Recht ihrer Photographien ein Reines Vermögen als Jahr-  
resrente bereit. Mata so thauen Umständen war  
die Einladungen Nestors zum Sonntag für mich höchst  
willkommen. Erst letzte Enttäuschung. Misses Poole  
war zwar ganz hinreißend gut und ich habe alles  
dafür mich ihrer Sangsamen Güte einzuwöhnen, aber  
sie könnte Mama <sup>neine</sup> sein und gewann erst als ein netter  
Jüchtlein zum Vorschein kam, aber dann erschien  
in dem Kreis eine Islanderin, eine ganz märchen-  
haft, Katholische Schön hat. Der Eindruck war  
so überwältigend daß ich mich 3 Tage lang von  
durch Stress nährte und in th. Wirkung stark und-  
einfach langsam wieder zu Verstande kam. Es war aber  
gar zu schön wie sie mit mir englisch sprachen wollte  
und mich dabei ansah da Knödelich Einzel re Königin als  
ob er mir alle Sünden vergaben könnte

Soll ich dir noch von den gemeinsamen Singveranstaltungen  
mit meiner geliebten „aber schlanken“ Freindin Harrison  
erzählen, oder von den heimlichen Abenden auf Murray's  
Stücke wenn er in sein Büro zur Erschüttern Hochlände  
gesellten erzählen beim glase schöner Wirkg.?

Das Paper geht zu Ende und da ich Neues anlege  
halte ich lieber ein. Aus der nebel ist spätens hattiger  
Left heraus aus der ich dir schreibe könnt ich dich  
doch nur mit dem Stiftputzen schweren wissenschaftlichen  
Geschichtsängsten oder mit einfältigen Trauerskonversationen  
entlasten.

Leb wohl und schreibe  
grüße nach allen Seiten.

Rich. Wilhelm